

Fiscal

Tribunales

Incentivos

Equipos

Impuestos y Normativas

Herencias



# Impuesto a las grandes fortunas: así se liquida

EXPANSIÓN 7 JUL. 2023 - 00:34



Un yate amarrado en un puerto. DREAMSTIME EXPANSION

- → Impuesto a las grandes fortunas: cómo saber si se tiene que pagar
- → Impuesto a las grandes fortunas: ¿cómo afecta a la ley Beckham?

Expansión y la Asociación Española de Asesores Fiscales (Aedaf) contestan desde el pasado sábado, 1 de julio, y a lo largo de los siguientes días todas las dudas que le puedan surgir al contribuyente en la presentación de la primera declaración del nuevo impuesto a las grandes fortunas correspondiente al ejercicio 2022 cuyo plazo de presentación se acaba de abrir.

# ¿Cuál es el esquema de liquidación del Impuesto?

El esquema de liquidación del impuesto es el siguiente:

# **ESQUEMA DE LIQUIDACIÓN DEL ITSGF**

- (+) Patrimonio bruto (valor total de bienes y derechos no exentos)
- (-) Deudas deducibles
- (=) Base imponible (patrimonio neto)

- (-) Reducción por mínimo exento
- (=) Base liquidable (patrimonio neto sujeto a gravamen)
- (x) Tipos aplicables según escala de gravamen
- (=) Cuota íntegra
- (-) Reducción por límite conjunto con el IRPF-IP-ITSGF
- (-) Deducción por impuestos satisfechos en el extranjero
- (-) Bonificación Ceuta y Melilla
- (-) Deducción de la cuota del Impuesto sobre el Patrimonio
- (=) Cuota resultante (a ingresar)

# ¿Qué constituye la base imponible del Impuesto Temporal de Solidaridad de las Grandes Fortunas?

La base imponible del este impuesto está constituida por el valor del patrimonio neto del sujeto pasivo, que se determinará por diferencia entre el valor de los bienes y derechos de que sea titular el sujeto pasivo y las cargas y gravámenes de naturaleza real, cuando disminuyan el valor de los respectivos bienes o derechos y las deudas u obligaciones personales de las que deba responder el sujeto pasivo.

# ¿Cuál es el mínimo exento en el impuesto?

En el supuesto de obligación personal, la base imponible se reducirá, en concepto de mínimo exento, en 700.000 euros por cada contribuyente ya que no se contempla la opción por la tributación conjunta de la unidad familiar. Además, al tratarse de un impuesto que no está cedido a las comunidades autonómicas, éstas no tienen competencias normativas en relación al mínimo exento.

# ¿Los contribuyentes por obligación real pueden aplicar algún mínimo exento en el ITSGF?

No, las personas físicas no residentes que tributan en el ITSGF por obligación real no pueden aplicar el mínimo exento de 700.000 euros, a diferencia de los contribuyentes que tributan por obligación personal. Esta situación podría ser contraria al Derecho europeo por suponer una discriminación de la normativa tributaria española con respecto al diferente tratamiento ofrecido a

# ¿Cómo se calcula la cuota íntegra de impuesto?

Esta se determinará aplicando el tipo de gravamen a la base imponible o liquidable.

# ¿Existe algún límite para calcular la cuota íntegra?

La cuota íntegra del ITSGF, conjuntamente con las cuotas íntegras del IRPF y del Impuesto de Patrimonio, no podrán exceder, para los sujetos pasivos sometidos al impuesto por obligación personal, del 60% de la suma de las bases imponibles del primero.

Serán de aplicación las reglas sobre el límite de la cuota íntegra del Impuesto sobre el Patrimonio, establecida en la Ley del Impuesto del Patrimonio. En el supuesto de que la suma de las cuotas de los tres impuestos supere el límite señalado, se reducirá la cuota de este impuesto hasta alcanzar el límite indicado, sin que la reducción pueda exceder del 80%.

## ¿Cómo proceder en el caso de tributación conjunta?

Cuando los integrantes de una unidad familiar opten por la tributación conjunta en el IRPF, el límite de las cuotas íntegras conjuntas de dicho impuesto, de la del IP y de la del ITSGF, se calculará acumulando las cuotas íntegras devengadas por aquellos en estos dos últimos tributos. En su caso, la reducción a practicar se prorrateará entre los sujetos pasivos en proporción a sus respectivas cuotas íntegras en este impuesto, sin perjuicio de lo anteriormente señalado.

# En el caso de tributar en el impuesto por obligación real, ¿puedo aplicar la limitación sobre la cuota íntegra?

No, el límite de la cuota íntegra, que permite reducir la tributación patrimonial cuanto menor sea la base imponible del IRPF no es de aplicación a los contribuyentes no residentes que tributan por obligación real, produciéndose una clara discriminación en relación con los contribuyentes residentes por obligación personal.

# ¿Cómo se calcula la cuota líquida del impuesto?

El modelo 718 no contempla una cuota líquida estrictamente considerada, pero sí una disminución de la cuota íntegra por los impuestos satisfechos en el extranjero y por la bonificación de la cuota en Ceuta y Melilla.

# ¿Qué deducciones son aplicables a la cuota del impuesto?

La norma reguladora del ITSGF tan solo ha previsto la aplicación de la deducción por impuestos satisfechos en el extranjero, aplicable a los contribuyentes por obligación personal de contribuir, en los mismos términos que se encuentra regulada en el Impuesto sobre el Patrimonio. Es decir, de la cuota de este Impuesto se deducirá, por razón de bienes que radiquen y derechos que pudieran ejercitarse o hubieran de cumplirse fuera de España, la cantidad menor de las dos siguientes: i) El importe efectivo de lo satisfecho en el extranjero por razón de gravamen de carácter personal que afecte a los elementos patrimoniales computados en el Impuesto y ii) El resultado de aplicar sobre la parte de base liquidable gravada en el extranjero el tipo medio efectivo de gravamen del Impuesto.

¿Qué bonificación se obtiene por los bienes o derechos de contenido económico computados en la base imponible de este impuesto y situados o que debieran ejercitarse o cumplirse en Ceuta, Melilla o sus dependencias?

Se bonifica en el 75% de la parte de la cuota que proporcionalmente corresponda a los mencionados bienes o derechos.

Esta no será de aplicación a los no residentes en dichas ciudades autónomas, salvo que se refiera a valores representativos del capital social de entidades jurídicas domiciliadas y con objeto social en las citadas ciudades o cuando se trate de establecimientos permanentes situados en las mismas.

Un residente en Melilla es propietario de un inmueble situado en Málaga. ¿Puede aplicarse la bonificación del 75% por la parte de cuota correspondiente a este bien?

No, no podrá aplicarse la bonificación ya que se exige que los bienes estén situados o puedan ejercitarse o cumplirse en Ceuta o Melilla. Por tanto, al radicar el inmueble en Málaga no podrá beneficiarse de la bonificación.

Varias personas físicas residentes en Ceuta son titulares de la mayoría de las participaciones de una Sociedad de Inversión de Capital Variable (Sicav) con domicilio social en Ceuta. ¿Pueden aplicarse la bonificación del 75%?

Las personas físicas residentes en Ceuta que sean titulares de participaciones en el capital de una Sicav con domicilio social e inscripción registral en dicha ciudad tendrán derecho a la bonificación.

Fiscal

De la subida del IRPF a rentas de más de 120.000 euros ... Nueva Ley de vivienda y beneficios fiscales en el IRPF: a... Hipocresía fiscal, riqueza y equidad

Comentar

# ÚLTIMA HORA O8:57 Goldman señala un valor español como el de mayor... O8:26 Telefónica vende el 64% de su compañía de fibra óptica en... O7:45 El Ibex tantea el rebote a la espera del empleo de EEUU O7:42 ¿Cómo construyo mi cartera para la recta final del año? O7:21 La Primer a de Expansión sobre el Barça y Wall Street,...

MÁS EN EXPANSIÓN

El Supremo sentencia a Carlos Herrera por el... Expansión

La banca dispara los dividendos... Expansión

# Te puede interesar

Enlaces Patrocinados por Taboola

Manual de consolidación contable y fiscal (4.ª Edición)

LA LEY

Toyota Yaris Cross Electric Hybrid

Toyota

s uñas

Dr. Merritz

El Gobierno instalará paneles solares en tu tejado si vives en una de estas 11 provincias

Ayudas Solares 2023

El espectacular posado en bañador de Jennifer Lopez que hace dudar a sus fans sobre su edad real

Moro

El culturista Joesthetics muere con 30 años en brazos de su novia: así relata Nicha su fallecimiento

Marca

# COMENTARIOS



Esta noticia aún no tiene comentarios Sea el primero en dar su opinión

Comentar

# **EDICIONES**

Cataluña C. Valenciana País Vasco

# **OTRAS WEBS DE UNIDAD EDITORIAL**

lbex 35	Fuera de Serie	Blogs Expansión	Eventos y Conferencias
Bolsa de Madrid	Expansión y Empleo	Guía TV	Marca
La bolsa al minuto	Directorio de empresas	Suscripciones Expansión	El Mundo
Calculadora de sueldo	Directorio de autónomos	Hemeroteca	Telva
Conversor de moneda	Directorio de ejecutivos	Masters - Escuela UE	Cuídate Plus
Datosmacro	Diccionario económico	Unidad Editorial	Medicina - Diario médico

© 2023 Unidad Editorial Información Económica S.L.

Política de cookies Configuración de cookies Política de privacidad Términos y condiciones de uso Certificado por OJD

Quiénes somos Publicidad Atención al cliente

Apúntate a nuestras newsletters Síguenos en

Apuntarme

